



AMBASSADE DE FRANCE EN ALLEMAGNE
SERVICE DE PRESSE et D'INFORMATION

Revue de la presse allemande semaines du 6 juin au 20 juin 2008

POLITIQUE INTERIEURE

Discours du Président fédéral

La presse réserve un accueil mesuré au traditionnel discours de politique générale du président fédéral en insistant sur « le pouvoir de fait limité d'un président parmi d'autres » (*Süddeutsche Zeitung*) qui, s'il peut « appeler cent fois de ses vœux le changement, ne peut pas le décréter » (*Frankfurter Allgemeine Zeitung*) puisque, d'après la loi fédérale, « il n'a rien à dire mais doit beaucoup parler » (*Berliner Morgenpost*).

Entretien de la Chancelière avec la *Frankfurter Allgemeine Zeitung*

A l'occasion du 60^{ème} anniversaire de l'économie de marché qui a fait les gros titres de la presse ces derniers jours, la Chancelière affirme notamment souhaiter que le départ en pré-retraite ou encore la cessation progressive d'activité « ne soit plus encouragée » et appelle ses concitoyens « à ne pas croire que le pouvoir politique peut obliger les entreprises à créer des emplois en introduisant un salaire minimum ». Elle qualifie par ailleurs de « mauvaise solution » l'abandon prévu de l'énergie nucléaire en Allemagne d'ici 2020, un des termes du contrat de coalition qui lie les deux partis au pouvoir, et souligne qu'elle « ne pense pas que la discussion soit close sur ce point ».

Image très positive de la politique étrangère de la Chancelière en Allemagne et en France

Selon un sondage international publié par le Pew Global Attitudes Project, 76 % des personnes interrogées en Allemagne et 84% en France « ont confiance » en la politique étrangère de Mme Merkel, rapporte *Die Welt*.

POLITIQUE EUROPEENNE

Conseil des ministres franco-allemand à Straubing

Les médias ont souligné l'accueil chaleureux réservé au Président Sarkozy par la population locale et se félicitent de l'accord obtenu à Straubing sur le dossier CO2/ automobiles : « Berlin et Paris mettent fin à leur querelle sur les émissions de CO2 des véhicules » (*Süddeutsche Zeitung*, *Frankfurter Allgemeine Zeitung*), « délai de grâce pour les constructeurs automobiles allemands » (*Tagesspiegel*).

Les quotidiens économiques mettent également en exergue les « concessions mutuelles » de Paris et Berlin. Ainsi, sur ce dossier, « le gouvernement fédéral a pu s'imposer sur deux points : des délais d'application plus longs et une prise en compte des innovations techniques. (...) La France a pour sa part obtenu un rééchelonnement des sanctions pécuniaires prévues par la Commission européenne visant les véhicules peu respectueux des objectifs climatiques», précise le *Handelsblatt*.

Rejet irlandais du traité de Lisbonne

La presse consacre une très large part de ses éditions au « non » irlandais au traité de Lisbonne, estimant qu'il s'agit d'une « crise majeure » pour l'Europe. « C'est l'heure des preneurs d'otages » s'indigne ainsi la *Frankfurter Allgemeine Zeitung*, considérant le résultat du référendum comme « une gifle sévère face aux tentatives européennes d'instaurer plus de transparence, d'efficacité et de contrôle démocratique ».

Au delà du constat sévère, les commentaires cherchent des raisons d'espérer une sortie de crise. Ainsi « le non irlandais est une chance pour l'Europe » peut-on lire dans l'édition dominicale de *Die Welt* car « après le non français et hollandais d'il y a trois ans, cela va obliger les gouvernants à repenser l'Europe et leur faire comprendre qu'on ne peut pas la faire sans les peuples ». Pour tous, ce doit être l'occasion pour le couple franco-allemand de montrer sa force. La déclaration franco-allemande a ainsi été reprise par de nombreux médias et beaucoup, à l'instar de la *Süddeutsche Zeitung*, insistent sur la responsabilité particulière incombant aux deux pays. Dans leurs premiers articles consacrés ce vendredi au sommet européen de Bruxelles, les quotidiens rapportent, outre le refus de la Chancelière d'une Europe à plusieurs vitesses, la volonté franco-allemande de poursuivre le processus de ratification du Traité de Lisbonne, confortée par la ratification britannique.

FRANCE

Discours du Président de la République sur la défense et la sécurité nationale

Le discours du Président de la République sur la défense et la sécurité nationale le 18 juin dernier a été largement relayé par les correspondants à Paris des quotidiens allemands. La *Frankfurter Allgemeine Zeitung* souligne qu'au delà de la stratégie nationale de défense, le Président français a également proposé de nouvelles mesures concernant le marché européen de l'armement et réaffirmé son engagement en faveur du développement de la défense européenne et de la réintégration de la France dans l'Otan. Le quotidien de Francfort met en exergue, à l'instar des autres quotidiens, la volonté de « moderniser » l'outil militaire français./.